
 

 

令和７年１月２３日 教育委員会会議録 

 
１ 日 時  令和７年１月２３日（木） 午後３時～午後３時１７分 

２ 場 所  ７階 ７０１ＡＢ会議室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、田中克委員、向田敏委員、細谷真紀子委員、伊藤洋子委員 

４ 出 席 者  高橋一実教育部長、西村尚人教育企画課長、花輪信二参事（兼）教育総務課長、 

横山尚久次長（兼）学校教育課長、佐藤哲也次長（兼）社会教育青少年課長、 

和田裕樹少年自然の家所長、阿部宏図書館長、 

長橋真学校給食センター所長（兼）栄養管理室長、志済直史商業高等学校事務長 

馬場賢総合学習センター所長、事務局（教育企画課及び教育総務課職員） 

 

会議次第 

 
１ 開     会 
２ 会議録署名委員の指名 
３ 議     事 
   議案第１号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 
         （令和６年度教育費１月補正予算について） 

４ そ  の  他 

５ 日  程  等 

⑴ 教育委員会の日程について 

⑵ 教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉     会 
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会議録 

 

１ 開 会  教育長 

 

２ 会議録署名委員の指名 

 

教育長…本日の会議録の署名委員は、向田委員にお願いしたい。 

 

＜各委員より了承の声＞ 

 

３ 議 事 

 

教育長…本日の議事に入る前に「会議を公開しないこと」について、お諮りする。本日の議案

１号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について（令和６年度

教育費１月補正予算について）」は、山形市教育委員会会議規則第７条第１項第５号

（市長又は議会に対する意見の申出及び市長その他の関係機関との協議等を必要とす

る事項）に該当する案件であることから、「会議を公開しない」こととして審議して

よろしいか。 

 

（全委員、異議なし。） 

 

教育長…それでは、議案１号については「会議を公開しない」こととして審議し、その会議録

等についても非公開とする。 

 

＜以下、非公開＞ 

 

教育長…それでは議案第１号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につい

て（令和６年度教育費６月補正予算について）」説明をお願いする。 

 

＜教育企画課長より説明＞ 

 

＜学校給食センター所長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

細谷委員…一食当たりの米飯単価の大幅な増額ということだが、単価について具体的に教えて

欲しい。 

 

学校給食センター所長…新米価格になるが代表例として中学校をみると白米１００ｇに対し、

令和５年産米である１０月までは７０．８８円、令和６年産米である

新米は１１月からは８４．８９円となっている。約１４円の値上がり

をしており、単価上昇率は約１９．７７％となっている。ちなみに、

令和５年度については、価格上昇率は２．５９％であったので、かな

り上昇している状態である。 
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田中委員…質問が三点ある。一点目が、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金が今後も続

くのか。二点目が、給食費について来年度の値上げの可能性があるのか。そして、

三点目は山形市の給食費の額は他の市町村と比べてどのくらい安いのか、または高

いのか。 

 

学校給食センター所長…一点目の質問については、交付金が継続されるかは断定できないが、

市の重要事業要望として、引き続き要望していく。二点目は、基本的

には値上げをしない方針である。国の交付金を活用しながら保護者の

負担を増やさないようにしたいと考えている。なお、この臨時交付金

については児童・生徒だけが対象になっており、教職員分は対象にな

っていない。教職員における学校給食費の負担についての話も今後進

めていく。三点目について、山形市の給食費は小学校２６５円、中学

校３０５円で県内の比較だとかなり安い金額である。かなり厳しい状

況での設定ではあるが、保護者の負担を増やすことなく、引き続き献

立など工夫しながら質と量を保った学校給食を提供したいと考えてい

る。 

 

田中委員…国の交付金が来年度も継続されて今の額で維持できればいいと思うが、山形市もぎ

りぎりの状態で、献立などによっては調理する方もかなり苦労があるという話も聞

いている。子どもが食べる給食であるため、給食費の値上げがどうしても必要にな

るときは、市民の理解を得られるような方向で動いていくことも大事である。 

 

教育長…その他意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは、議案第１号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

４ その他 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

５ 日程等 

 

＜教育総務課長より教育長及び教育委員の日程及び教育委員会主催（共催）の行事予定につい

て説明＞ 
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６ 閉会  教育長 

 


